

## Les liaisons avec la Métropole, dès la fin du XIX.ème siècle...

En 1898, la France était reliée à sa colonie par deux voies télégraphiques :

- la voie Key-West qui, de Brest à Cayenne, rejoint d'abord la Floride, Cuba, Kingston (Jamaïque), puis Puerto-Plata, la Martinique, Paramaribo et enfin, Cayenne...
- la voie de la « Spanish Company » : Cadix, Ténériffe, Saint-Louis (Sénégal), San Fernando de Noronha, Paramaribo, Cayenne. (cf. ; *Cahiers de Fernand CARLIER – 1898*).

A partir de 1919, Arsène THEMIRE, chef des Services P.T.T. de Guyane, fait installer « *des postes de T.S.F. à Saint-Laurent, Sinamary, Régina, Saint-Georges, puis aux îles du Salut...Il crée également au collège de Cayenne et à la caserne Loubère des cours théoriques de T.S.F., pour les candidats destinés à tenir les postes de T.S.F. de la colonie... »*

Nous savons donc que la T.S.F. était présente dans plusieurs points de la colonie. Voici d'ailleurs une carte postale montrant la station de T.S.F. de Cayenne au début du XXème siècle.



« *En 1934, les Services Météorologiques des Antilles – Guyane étaient embryonnaires...mais la station météo de Cayenne dispose d'une station émettrice de T.S.F., diffusant dans un rayon limité les renseignements et prévisions reçus... »* (cf. *Histoire de la météo aux Antilles*)